Imparable, el comercio ambulante en el DF (El Financiero 11/11/11)

Imparable, el comercio ambulante en el DF (El Financiero 11/11/11) Isabel Becerril Viernes, 11 de noviembre de 2011 • Válvula de escape que representa un serio problema. El número de trabajadores en el sector informal en la capital del país ascendió a 1.1 millones, es decir 28 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) del DF, advirtió Fernando Óscar García Chávez. Asimismo, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana del Distrito Federal (Coparmex-DF) indicó que de ese monto, cien mil laboran en puestos fijos o semifijos; 600 mil realizan su actividad en su domicilio, y 400 mil lo hacen de manera itinerante (que van de un lado a otro). Señaló que el sector informal tiene delitos comúnmente asociados, como la piratería, el robo y el contrabando de mercancía. Datos de la Procuraduría General de la República (PGR) establecen que a junio de 2011 se cometieron diez mil 87 robos asociados al comercio informal, refirió. Aceptó que la informalidad ha sido una válvula de escape para los mexicanos que no encuentran un empleo formal, pero también representa un muy grave problema que afecta la economía y el desarrollo del país, porque genera desigualdad social, ya que sus integrantes laboran sin seguridad social ni derechos mínimos y en completa insalubridad. Igualmente genera iniquidad tributaria (porque el comercio formal sí cumple con sus contribuciones), y crea desigualdad política porque las agrupaciones que defienden a ese sector, lo hacen en detrimento de otro que está legalmente establecido, y aun así goza de la protección y respaldo de autoridades a cambio de formar parte de su base política electoral, acusó. García Chávez apuntó que el comercio informal es un fenómeno característico de los países subdesarrollados. La falta de oportunidades de empleo, los largos y tortuosos trámites administrativos que la autoridad exige para abrir un negocio, el alto costo impositivo que conlleva y la existencia de un mercado con poco potencial de compra son las principales causas de la ilegalidad. Poner orden En ese contexto destacó que en el último trimestre dos de cada tres ciudadanos compraron algún producto en el comercio informal, bajo el argumento de que son "más baratos", aunque sean de imitación y de calidad ínfima. Se acerca la temporada navideña, y con ésta la proliferación del comercio informal, con sus efectos e impactos sobre todo en el Centro Histórico de la ciudad de México. Por ello exigió a la Jefatura de Gobierno del DF, a los delegados y a los legisladores locales, que definan a tiempo la forma de enfrentar este complicado fenómeno para convivir en términos de legalidad y del desarrollo económico ordenado. "Deben hacer a un lado los procesos electorales y lo que representan los integrantes del comercio informal en términos de votos, para observar de manera precisa el Estado de derecho... "Hay que recordar que los miembros de la Coparmex también votan." También hizo un llamado a los partidos políticos y a sus candidatos para que incluyan en sus plataformas políticas soluciones de fondo y de largo plazo a la informalidad. M "Estaremos al pendiente de aquellas autoridades, partidos y candidatos que toleren el comercio informal en la ciudad de México, e informaremos a nuestros socios sobre ellos."